
１ 会議名  議会基本条例推進協議会 

２ 日時   令和元年１１月２０日（水） 

   午後１時２９分から午後２時３４分まで 

３ 場所   第２・第３委員会室 

４ 出席議員 全議員 

５ 傍聴者  ０名 

６ 事務局出席者 議会事務局長 丹羽至、同統括主査 寺澤顕 

７ 会長あいさつ 

８報告事項 

（１）各チームの現況報告について 

ＩＣＴチーム長 片岡議員：委員会の放映についてチームで検討した。すぐ

にできる事として見積りをとったが高額になる。安価に済ませる方法は

ないかと協議している。提案だが既存のホームカメラでも綺麗に撮影で

き音声も拾えるものがあるので、お金をかけずに検討していきたい。私

物だがカメラを持ち込み、試験的に録画を試してみたい。書類のペーパ

ーレス、電子化に関して調査をしており、これもすぐに出来る事は何か、

チーム内で検討している。マイクロソフトのチームスというアプリがあ

り無料で使用できファイルの共有、スケジュール管理ができるソフトで

ある。Ｗｉ-Ｆｉもあるので、チーム内で簡単な書類から試行的にファ

イルを共有してみて電子化とはどんなものか、どんなメリットがあるか

チーム内で試してみる。 

【質疑】なし 

 

ＢＣＰチーム長 大野議員：チーム会議を開催できていない。  

【質疑】なし 

 

市民参加チーム長 宮川議員：会議は開いていないが、子ども議会を開きた

い。岩倉塾の子ども大学に話を持って行ったところ、来年度事業で実施し

てもよい、と返事をもらった。この場で承認していただけるなら具体的に

進めていきたい。イメージは、一部は子ども議会、二部をお母様方との意

見交換と考えている。関戸会長と北小の池田さん、ＰＴＡの懇談を計画し

ているので内容が被らないようにと考えているが、来年の事業でもあるの

で中身をつめていこうと思う。 

【質疑】 

須藤副会長：子ども大学とは。 

宮川議員：岩倉塾の中で、子供たちへ昔の遊びや色んな勉強を小学校に出向



いて教えるなどの活動をしている団体。第３次総合計画の企画委員で構成

されている。 

須藤副会長：以前、記念の年に子ども議会を開催したがそれとは関係ないの

か。子ども議会の開催だと行政にも協力してもらわないといけないので。 

宮川議員：今は、計画・企画の段階である。行政としての答えではなく、執

行機関席に議員が座って、我々が質問に答える。以前アピタで行ったよう

なものが議場で出来ればと、考えている。承認いただければチーム会議で

進める。ご意見があれば今後、言ってほしい。 

 

（２）行政視察等の今後の日程について 

関戸会長：資料に基づき説明 

【質疑】なし 

 

（３）その他 

特になし。 

 

９ 協議事項 

（１）議会講演会について 

大野議員：資料に基づき説明 

【質疑】 

関戸会長：全ての人が対象ということでいいか。 

（異議なし） 

関戸会長：広報の方法について、異議はないか。 

大野議員：Ｍｏｖｅ ｉｔにも掲載依頼したい。 

梅村議員：周知は議会だより、ほっと情報メール等、あらゆる手段を用いた

い。予算範囲で収まるならチラシもいいかと思う。 

関戸会長：役割を決めたい。 

（発言する者あり） 

関戸会長：受付：谷平、須藤、司会：大野、写真：宮川。最初の挨拶は議長

で、最後の挨拶は副議長。 

堀議員：インターネットでは、講演会の記録が全文で載っていることが多い

が、今回の記録はどうするか。 

大野議員：これまでも全文記録は行っていない。パワーポイントで資料が頂

けるので、それを添付するので良いのでは、と考えている。 

黒川議員：講師との確認も必要である。講師にしてみれば、これまでの研究

の成果である。私は、まとめは必要とは考える。 



関戸会長：余力の問題と、そもそも講師との確認が必要。１２月の協議会で

話し合い。集合時間は１時。 

（２）ふれあいトークについて 

（音声欠落） 

宮川議員：２頁目がアラビア数字と漢数字が並んでいる。 

黒川議員：３頁目の投票率のダイの字。代→台。 

宮川議員：議会の応答欄の白紙部分は議会としての考え方をまとめて載せて

はどうか。何の回答も出してない印象を与えるのでは。今後どうか。それ

から、デマンドタクシーの予約がしにくい、とあるが、その方の趣旨は、

予約の仕方が分からず面倒くさいというように聞いていた。それなら今後

周知の仕方を見直す、との回答もあると思う。 

梅村議員：今はデマンドタクシーからふれあいタクシーに代わったので、そ

の回答はしなくていいのでは。 

堀議員：（音声欠落） 

大野議員：４頁目のゆうか西市保育所近くの公園管理とあるが、睦公園の公

園管理で良いのでは。また、回答の新泉公園も表記が「いづみ」であると

思う。幼児ブランコの柵が付くか付かないかは幅によって違うので簡単に

判断できないため回答はないが、ご承知おきを。 

水野議員：今の項目と７頁で、民間事業所がマイナスのイメージを持たれか

ねない表現をホームページに載せるべきか。表現については気を付けたほ

うがよいと思う。砂に糞尿や雑菌が多いという表現は、実際に検証したわ

けではないのでどうかと思う。 

関戸議員：発言の内容のままなのだと思うが、変えてよいものかどうか。い

かがか。 

（発言する者あり） 

水野議員：例えば４頁の冒頭部分はいらないのではないか。睦公園の話にし

ていただければ。 

（発言する者あり） 

堀議員：発言する市民の方は正確でない場合があるが、用語が間違っている

部分は直せる。 

宮川議員：（音声不明瞭） 

関戸議員：修正したものを再度配布し、意見がなければ載せる、でよいか。 

 

（３）行政視察の受入れについて 

関戸会長：現在の手法は、議員をＡ・Ｂの２チームに分けたことと、曜日を 

設定するという意見もあった。今のところ受けられるだけ受けている状況。



週２回、月８回程度かと議長と話している。３か月以上先の予約を行わな

いこととしている。 

黒川議員：２チームで進めていけば良いと思う。出来る限り受け入れ、多く

の方に私たちのことを知ってもらう、なおかつ私たちの勉強の場でもある。

これからは、会長から最初にパワーポイントを使って総括的に説明してい

ただくと、視察の方からの質問、後の議論がしやすいと思う。議長や大野

議員も資料を作成しているので活用していただきたい。 

関戸会長：１月からそのようにする。回数等は今まで通り議長と正副会長で

決める。 

木村議員：参加率はどうか。 

関戸会長：４人くらいは必ず出席出来ている。 

大野議員：チーム会議をする余裕もないため、受けないという曜日を週１回

は決めたらどうか。また２月末から定例会も始まる。できるだけ第１週ま

でとして２週目以降は受けないということでどうか。議会に集中できるよ

うにしてほしい。各常任委員会の協議会を開く間もなく困難を極めており、

配慮いただきたい。 

梅村議員：１月の後半２週等、過密になっていて気にはしている。チーム会

議なら視察対応より優先してもらってもよいと思う。４月からは抑制しな

いといけないかなと思う。 

大野議員：昨年は議会視察が多いランキング４４位に岩倉市議会が入ってい

る。今年のペースだと２５位である。 

水野議員：せん越だが、このペースで視察を受け入れるなら、正副議長の負

担軽減を考えるべきと考える。行政視察対応だけをしているわけではない

ので。例えば正副議長が交互に出席する等。 

関戸議員：１月２４日の佐賀県議会議長会事務局職員研修はＢチームになる

が、よいか。 

大野議員：相手方は何人か。 

統括主査：１２名程度で、全員が職員。質問内容を尋ねたがまだまとまって

いない様子。市民参加を主に視察したいようだ。 

関戸議員：Ｂチームでよいか。 

（異議なし） 

（音声欠落） 

関戸議員：小牧市議会が研究会を作ったので、講師の依頼が岩倉市議会にあ

るかもしれないとのこと。 

 

（４）委員会室のマイク等の設備について 



関戸議員：１２月定例会中の常任委員会で、私物のカメラを使ってテストし

てみたい、との提案に意見はあるか。 

（発言する者あり） 

関戸会長：カメラを固定するので、写っている人と写っていない人がでるの

で、例えば２箇所で撮ってみるなど、テストしたいということだと思う。 

片岡議員：議会として撮ってみる、アップできる画角、音声が撮れるのかテ

ストしたい。 

（発言する者あり） 

片岡議員：発言者を追うのは難しい。固定で撮る。理想は２台で撮ることだ

が、まずは１台で。公開できるレベルのものが撮れるなら、何千万もする

ものを購入しなくてもすぐにできる。 

堀議員：固定だと脚立等が必要になるがその工夫は。 

片岡議員：三脚を持ち込み、高い位置から撮るイメージ。 

（異議なし） 

関戸会長：前回、堀議員から依頼のあった、複数社の見積もり結果と、委員

会放映を実施している近隣市議会の割合について事務局から報告を。 

統括主査：常任委員会の放映は、民間の調査結果では全国で 14.1％である。

愛知県内の３８市では、28％である。見積もりについては、最もハイスペ

ックなもので、２００万円程度の差しかなかった。システム代というより

は、備品代である。 

関戸会長：先ほど、片岡チーム長から提案のあった、チームスアプリを試し

てみることについては、異議はないか。 

（異議なし） 

 

（５）その他 

関戸会長：先日、高山市議会の視察に行き、監査委員等の任期について２年

がよいようにと思われた。任期について今後１２月～１月で決められな

いかと考えている。それぞれ考えをまとめておいてほしい。 

梅村議長：サポーターとの意見交換会の日程だけでも決めたい。 

関戸議員：１月２２日（水）午後７時と２５日（土）午前１０時でどうか。

２２日 井上、鬼頭、片岡、水野、堀、木村、桝谷（司会：井上、記録：

片岡）。２５日は、残りの方（司会：大野、記録：谷平）。 

鬼頭議員：財務常任委員会の新年度予算に向けた提言であるが、１２月定例

会初日の午後に財務常任委員会協議会を開催したい。１２月定例会で提

言していきたいと思っている。４項目挙げた中で、例えば手話言語条例だ

と厚生・文教常任委員会でやってもらった方が良いと思う。桜の管理は財



源要求ができる。期日前投票と放置自転車を含めながら何点かできない

かと思っている。 

関戸会長：１２月定例会初日の午後１時３０分（予定）から財務常任委員会

協議会が開催される。 

 


